

NUEVA CAÑIZA

Semanario local independiente defensor de los intereses de la comarca

Segunda época	SUSCRIPCIONES	La Cañiza, domingo 27 de Julio de 1930	Toda la correspondencia al Director	Año II Núm. 64
	Galicia, un trimestre 1'50 ptas. Resto de España, semestre 3'00 Extranjero, un año 10'00		Número suelto, 10 céntimos	
	ANUNCIOS			
	Precios convencionales.—Pago anticipado			

CURIOSIDAD INFANTIL

—¿Puedo pasar? papá.
—¿Qué quieres?
—Hacerte una pregunta. ¿Por qué tiene cuernos el diablo?
—No lo sé. Si te interesa mucho, ya lo averiguaremos. Y ahora déjame, que estoy muy ocupado.
—¿Vas a escribir?... ¿Qué vas a escribir?... ¿Por qué estás tan pensativo?
—Porque no se me ocurre nada. Déjame, hijo.
—¿No te puedo ayudar?
—¿A escribir un artículo? Tu no sabes de eso.
—¡Sí que lo sé! Ayer no lo sabía, pero el maestro me lo hizo escribir diez veces.
—¿Te hizo escribir un artículo?
—¡Sí, sí! "un artículo indeterminado". ¡Diez veces!
—¡Ah, ya! Tienes más suerte que yo. Saliste del apuro. Yo no sé como salir del mío.
—Escribelo también diez veces, verás como aprendes.
—Me contentaría con poderlo escribir una, tan solo. Pero no es eso, hijo mío.
—Dime que es.
—No puedo pararme en eso ahora. Es... para un periódico. Déjame.
—¡Ah, ya sé! Un cuento... ¡Vamos, una de esas cosas que dicen los periódicos! ¿Y para qué quieres escribirlo? ¿Para que lo lea D. Pito?
—¿Quién es D. Pito?
—El padre del maestro. No hace más que leer periódicos. Y a veces nos cuenta lo que lee. Cosas muy graciosas. Ayer, nos dijo lo del robo descubierto por un caballo.
—¿Por un caballo? Será por un perro. Algun perro policía.
—No. Los ladrones llevaban un caballo. Lo dejaron atado a la puerta de la casa en que robaron. Cuando llegó la policía, el caballo hizo una cosa muy chocante. ¿A que no lo aciertas?
—Les dijo quiénes eran los ladrones.
—No te burles. Otra cosa.
—¿Más chocante todavía?
—Lo soltaron y se fué derecho a casa de sus amos, de los ladrones. Y los prendieron. Oye, papá; y ¿cómo saben los caballos ir a su casa?
—El instinto se lo dice.
—¿Quién es el instinto?
—Lo que en los animales sustituye a la razón.
—¿Qué es sustituye? ¿Qué es razón?
—Es... ¡es muy largo de explicar! Vete.
—Espera. Si fuera un burro, no sabría ir a su casa. ¿Verdad?
—También sabría.
—Entonces ¿por qué le llaman burro al que no sabe?
—¡Hijo mío, preguntas demasiado!
—Ya no te pregunto más.
—Muy bien. Adios.
—Adios... Oye. ¿Es cierto que hay perros policías?
—Ya lo creo.
—¿Estudian para policía?
—Les enseñan, los amaestran, que no es lo mismo.
—¿Los perros no pueden estudiar?
—No, hombre, no.
—Los caballos, sí.
—Tampoco, hijo. No digas tonterías.
—¡Sí papá! Los caballos estudian. Estudian carrera.
—¡Atíza!
—Lo leyó el otro día D. Pito. Carreras de caballos. ¡Y les dan premios y todo!

—Eso es otra cosa.
—¿Sí? ¿Pues qué es?
—Pero ¿quieres dejarme escribir?
—Explicamelo.
—¡Basta de explicaciones!
—No te incomodes. Ya me voy.
—¡Es que preguntas más que el padrón!
—¿Qué es el padrón?
—¿Padrón?... ¡Padrón es... que si no te vas te voy a dar un pescozón!

LUIS BUZAMER.

VERSOS DE UN ALBUM

ROMANESCA

Encontráronse una noche
camino de la ciudad,
un harapiento mendigo
y un arrogante juglar.
Cabizbajo iba el mendigo
cansado de tanto andar
y a caballo iba el mancebo
harto ya de galopar.
Detuvo el corcel brioso
y al anciano interrogó;
y una historia imaginaria
el viejo le relató.
Después de un rato en silencio
el juglar le consoló:
—Hermano; tú eres esclavo
del hambre; yo del amor.
Tú corres el mundo todo
implorando protección;
yo de lejos peregrino,
mendigando amores voy.
Si tu vives de esperanzas
de ilusiones vivo yo;
¡ya ves, pues, como el destino
a los dos nos igualó.
Mas yo puedo, de tus males,
mitigar todo el rigor.
Los míos son incurables
que arrancan del corazón...
Al menos sé tu feliz...
(y su bolsa le arrojó).

Alzó la frente el mendigo
y así dijo al trovador:
—No puede, sin recompensa,
quedarse tan noble acción.
Yo, señor, no soy mendigo
que enviado secreto soy
de aquella por quien suspiras,
que averiguar me ordenó
la causa de que al castillo
no llegase el trovador,
que al pie de almenada torre
tantas veces sorprendió
el alba... Vuelva a tu pecho.
galán y noble señor,
la esperanza: corre, vuela
en brazos de la ilusión,
pues la princesa gentil
espera a su trovador...
Oyó confuso el joven,
su rostro se iluminó
y espoleando el caballo
carrera emprende veloz.

Todo reposa en silencio
del castillo en derredor;
¡solo se escucha dulcísimo
el laúd de un trovador!...

MARIO CANDA.

USAD CREMA

"INDIAN"

PARA EL CALZADO
FABRICADA SIN ÁCIDOS

Asociación Galaica de Socorros Mútuos en Lisboa

De esta benéfica institución que los gallegos residentes han fundado en el año 1887 y que por su incremento y seriedad llega hoy a ser un organismo de formidable potencia económica y de un alto valor moral al servir de Unión Fraternal de los naturales de Galicia en la capital lusitana, hemos recibido la Memoria-Cuentas relativas a la administración del año 1929 y Parecer del Consejo Fiscal.

Esta bien redactada memoria, después de detallar su movimiento interno y hacer relación de los subsidios satisfechos en los dos últimos años, así como la comparación de superávits en 1928 y 1929, etc., inserta con el título de «Proyectos de recomendable e inmediata ejecución», lo siguiente:

«Inaugurada esta benéfica asociación en 7 de agosto de 1887—43 años ha—por un grupo de entusiastas gallegos, con la humanitaria finalidad de que sus paisanos, perteneciendo a ella, recibiesen la protección moral y material, determinadas en sus estatutos, es deber ineludible de todos sus asociados contribuir, afanosamente,—cada uno en la medida de sus fuerzas—a su mayor fama y engrandecimiento.

Así es como será factible a los que nos sucedan en esta Dirección realizar las reformas aludidas en los organismos existentes, incluso la tan ansiada en nuestro deficiente consultorio médico, con miras a ser éste transformado, lo más pronto posible, en sanatorio quirúrgico o casa de salud, en donde puedan nuestros consocios ser asistidos y curados, y hasta refugiarse, para ser atendidos con solicitud y cariño, los que, ya en estado de decrepitud y solos, por su desventura, se encuentren sin parientes queridos que les cuiden como es debido; y crear, con urgencia, la caja de retiros o "reformas", como en este país se le denomina, a semejanza de las que funcionan en otras asociaciones de Lisboa similares a la nuestra, y, con plausible acierto, proyecta este Gobierno en sus normas legislativas, se generalicen en todas las sociedades de este género que reúnan condiciones de vitalidad, conforme ha establecido ya, oficialmente, predicando con el ejemplo, el "seguro forzoso" y otras instituciones de previsión y ahorro, para librar de la triste indigencia a los ancianos, desvalidos, y a los que prematuramente se inutilizan, sin más patrimonio que el producto de su diario trabajo.

Muy distantes de ser utópicas estas ideas, como acaso las califique algún consocio nuestro, pesimista por temperamento, las considerables de susceptible e indispensable realización—si hemos de caminar al compás del progreso—con la base y crédito de que disfruta nuestra Asociación Galaica, claro está que arbitrando recursos extraordinarios por los diferentes procedimientos adecuados, que sería prolijo enumerar en este momento, siendo evidente que no habrán de faltarnos mediante las garantías debidas, sobre todo para obra tan meritoria como esta, sin recurrir al gastado sistema de las cuestaciones, aunque aceptando muy agradecidos, el generoso y espontáneo donativo que con tal fin algún filántropo quisiera concedernos.

Tan ciertos y encariñados estamos con la constitución del proyectado sanatorio quirúrgico o casa de salud—que ya poseen de antiguo otras colonias extranjeras en Lisboa, no comparables con la nuestra por su número, como la inglesa, francesa e italiana,—que nos permite afirmar categóricamente que, llevado a feliz término, no solo cumplirá nuestra asociación una de las misiones más esenciales para que ha

sido fundada, sino que el dispendio que ocasionará será reproductivo en términos tales, que lejos de ser un gravamen o censo para nuestra colectividad, se convertirá en buena fuente de ingresos, organizando este establecimiento debidamente y facilitando también el ingreso en él, por módicos precios, a todos nuestros compatriotas enfermos, no socios, que lo preferirán a los hospitales extraños indudablemente.

Ahora bien; aleccionados por la experiencia, no somos partidarios de que para la implantación de estas mejoras se nombren comisiones especiales encargadas de apreciar su utilidad y de imprimirles forma, porque así no llegaríamos a nada y positivamente, como acontece con la tan necesaria y debatida reforma de nuestros estatutos y reglamento interno, etc.

Por el contrario, opinamos que estas iniciativas deben partir de las Juntas Directivas y Consejos Fiscales asesorados, si menester fuere, por persona de reconocida competencia, porque sus miembros, por sus respectivas funciones, son más conocedores de lo que estas asociaciones precisan y de sus posibilidades de llevarlo a cabo, así como más capacitados para la elaboración de los correspondientes proyectos que, una vez ultimados, deben someter a la aprobación de las asambleas generales».

A nosotros nos congratularía sobremanera que esta benemérita asociación viera cumplidos en corto plazo estas aspiraciones, que denotan una admirable visión filantrópica y claro entendimiento en sus directivos que componen por la sección administrativa los señores D. José María Rodríguez Iglesias, presidente; D. Evaristo Besada Santos, secretario; D. José Fernández Lorenzo, tesorero; D. Gumersindo Casal Fernández, D. Serafín Ribeiro López, D. Efrén Álvarez Alonso y D. Cándido Vidal, vocales; y por el consejo fiscal, D. Amador Solla, presidente; D. Manuel Ogando Muñíos, secretario; D. Manuel Martínez Adán, relator; D. José Bouza Álvarez y D. José Antón López, vocales.

Un basalamano de agradecimiento

Con relación a la suscripción abierta por este semanario en beneficio de las familias de los naufragos de la catástrofe de Bouzas, hemos recibido las líneas que a continuación se expresan, en donde se agradece a los cañicenses su altruismo:

«El Presidente del Comité de Socorros a las Familias de los naufragos de la catástrofe pesquera, saluda al señor director del semanario NUEVA CAÑIZA, y al acusarle recibo de la cantidad de ciento veintisiete pesetas con treinta y cinco céntimos, importe de la suscripción abierta por ese semanario para socorrer a las familias de los naufragos de Bouzas, le envía la gratitud de este Comité rogándole la haga extensiva a los generosos donantes:

Manuel Rodríguez Bércena aprovecha esta oportunidad para expresar a Vd. el testimonio de su consideración más distinguida.

Vigo, 22 de julio de 1930.»

Si V. necesita urgencia y economía en el buen vestir

VISITE

LA CASA DE LOS TRAJES

y se convencerá.
Colón, 14 - VIGO

COSQUILLAS

Por desgracia para mí sabrás querido lector que me han encomendado una ingratisima labor. Y es esta tener que oír las quejas del vecindario y ponerlas al momento en limpio, en el semanario. El cual será portavoz sin fijarse en ideales de cualquier reclamación a nuestras autoridades. Así es que estas columnas, estarán siempre dispuestas para oír la voz del pueblo para el cual fueron abiertas.

ACTURITO.

¿Va V. a Ribadavia?

VISITE

"LA PARRA"

Servicio esmerado para comer. — Vinos selectos

De corresponsales

PARADA

A pesar de lo desagradable del día, han resultado muy lucidos los festejos celebrados el 16 en honor de la Santísima Virgen del Carmen, amenizados por la música de Puentearreas y el gaitero de Arbo.

Muy de veras felicitamos a las simpáticas jóvenes Cecilia Bugarin, Carmen Pérez Pérez, Deolinda Míguez y Carmen Pérez Álvarez, que supieron con astucia asaltar los bolsillos de cada cual, organizando una función tan brillante como pocas veces se recuerda.

—En reunión celebrada por los vecinos de esta parroquia a ruego de la Junta administrativa del Santuario de Nuestra Señora de Peña de Francia para nombrar la comisión de festejos del año actual, se acordó fueran personas de significado relieve y ascendido para que la romería del próximo día 21 de septiembre resulte con el esplendor nunca igualado, por tratarse también de la inauguración de la carretera, para cuya fecha estará completamente expedita, ofreciendo así a la inmensa afluencia de forasteros la mayor comodidad posible. Fueron designados por unanimidad y aceptaron, imponiéndose el consiguiente sacrificio, D. Darío Rodríguez Vidal, D. Martín Romero Romero, el activo comerciante recién llegado de la ciudad de Lisboa, D. José Vázquez Alonso y D. Miguel Blanco Barreiro. Y por la sociedad «Unión Paradense» constituida por los hijos de esta parroquia residentes en Lisboa, se acordó designar a su digno presidente D. Augusto Goyanes Estévez, al acaudalado propietario y tesorero de dicha sociedad D. José González Antón y los entusiastas colaboradores de la misma D. Augusto Parada Costas y D. Manuel Álvarez y Álvarez, a cuyos señores ausentes le será comunicado cumplidamente tal nombramiento, pues la valiosa protección que dicha «Unión Paradense» viene prestando con sus dádivas a dicho santuario, de ningún modo podrá desmayar en esta ocasión, en acción de gracias a la Milagrosa Virgen que a diario esparce sobre todos los que imploran su celestial auxilio, favores sin cuento.

No cabe duda que la buena marcha de la Junta administrativa se debe en gran parte al activo presidente, el prestigioso médico de ésta D. Manuel Fuertes Cubelas, que no rehusa molestia alguna, en cuanto sea engrandecimiento del célebre santuario.

—Con objeto de pasar una corta temporada en compañía de sus padres, han llegado a ésta procedentes de Lisboa, los distinguidos jóvenes establecidos en aquella capital, D. José y D. Eduardo Gil Estévez, queridos amigos nuestros y que también trabajan activamente en la «Unión Paradense», compartiendo el cumplimiento de los deberes patrios con la febril lozanía de los años mozos.

—Nuevamente se encuentra en Nocellanes D. Augusto Pérez Domínguez, de quien hace poco dábamos la noticia de que había partido con rumbo a la capital del Plata.

—Han sido nombrados mayordomos de San Roque de Peña de Francia, D. José Puime Castro y don Antonio Gil.

—El día 25, el señor abad costeó la fiesta del patrono Santiago Apostol, que al igual que otros años resultó espléndida.

—El pasado día 16, celebró su fiesta onomástica la distinguida dama D.ª Carmen Gómez Carballo.

Con tal motivo estuvieron ese día en su compañía D.ª Libia y D. Carlos Fuertes.

—Procedente de Caldas da Rainha (Portugal), llegó D. Isidoro Gómez Márquez. Bienvenido.

GODONES

Nota.—Como se ausentó nuestro corresponsal en ésta, tienen que perdonar los señores suscriptores de esta parroquia que no se inserten noticias con la frecuencia que antes lo hacíamos.

ACHAS

Como habíamos prometido en el número anterior, publicamos hoy la relación de los donantes de Santos que han contribuido para la fiesta celebrada en honor de la Virgen de los Dolores, y cuyas cantidades son como siguen:

D. Antonio Alonso 50.000 reis, D. Antonio Gil del Freijo, 55.500; D. Ernesto Domínguez, 50.000; D. José Vidal y su esposa D.ª Rosa Coulo Alfonso, 50.000; D. Celso Puime, de la Botica, 20.000 y don Nemesio López, de Padrosos, 10.000; que en junto

totalizan 255.500 reis.

Que la santa les bendiga e interceda para que obtengan toda clase de venturas por honrarla al recordarse de su tierra.

—Para asistir al recibimiento del nuevo prelado de la diócesis de Tuy, salió el domingo último para esta ciudad, nuestro muy estimado amigo y dignísimo párroco D. Alvaro Montero, que regresó al siguiente día excelentemente impresionado de las bondades y sencillez del muy ilustre obispo Dr. D. Antonio García y García.

—El 23 se celebró en nuestra iglesia parroquial el enlace matrimonial de la señorita Jesusa Araujo, del lugar de los Boejos, de esta parroquia, con el joven D. José Rodríguez Álvarez de la de Valeije.

Bendijo la unión nuestro citado párroco y fueron apadrinados por D. Manuel Rodríguez Lorenzo, padre del novio y por D.ª Carmen Estévez tía del mismo, honrados vecinos de las mencionadas parroquias. Terminada la ceremonia nupcial, los nuevos esposos se dirigieron a casa de la novia, acompañados de todos sus parientes, en donde fueron obsequiados con un succulento desayuno y una excelente comida a la hora de las 12.

Nuestra enhorabuena a los desposados, a los que deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado.

—Ha sido regenerado con las aguas bautismales un niño hijo de Luis Correa y Divina Martínez, de Lisoiros, al que se le impuso el nombre de Ovidio.

Fueron padrinos Ovidio Martínez, primo del neófito y Josefa Castro de Lisoiros.

—El 25 fué viaticado D. Ramón Miguez, de Deva de Abajo.

Deseamos mejore de su dolencia.

—El mismo día tuvo lugar un acto por el eterno descanso de Asunción Miguez, de Sobrado.

—El 24, aniversario de Recaredo Pérez Castro, de Coto de Galos y un acto por la obligación de los padres del mismo, José y Josefa, a quienes enviamos la expresión de nuestro pésame.

COUTO

Después de pasar una temporada en Tuy, regresó a ésta la simpática señorita Dolores Rodríguez Vázquez. Bienvenida.

—Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le obligó a guardar unos días cama, nuestro vecino Justo Álvarez del lugar de Cerdeira.

—Hoy, día 27, se celebrará en esta parroquia una fiesta en honor de la Santísima Virgen del Carmen, amenizada por la banda de música de Quintela y un afamado gaitero.

Los mayordomos trabajan sin cesar para que resulte tan brillante como en años anteriores.

—Numerosísimo público desfilió por la escuela de niñas con objeto de ver la exposición de labores y demás trabajos realizados por las alumnas durante el curso terminado, lo que demuestra que el pueblo responde con agrado a cuanto se relacione con la educación e instrucción de sus hijos.

—Tuvimos el gusto de saludar en ésta a la distinguida señora D.ª Elena Álvarez Bufla de Carpintero y a las bellísimas señoritas Manolita Carpintero, Nieves y Hortensia Giráldez y Esperanza Fernández, de la parroquia de Villar.

Deseamos que las breves horas pasadas con nosotros les hayan sido gratas.

—Unieron su suerte ante el altar la simpática joven de Costoya, Paulina Sampayo Fernández y Ricardo Gil Domínguez, de Santa Cristina de Valeije.

—También han contraído matrimonio la no menos simpática Esperanza Rodríguez Alejandro con Manuel Troncoso Gil.

A todos deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

—Regresó de San Sebastián, después de cumplir el servicio militar, el apreciable joven de Morrazón, Inocencio Fernández Rodríguez, al que damos nuestra bienvenida.

—A edad muy avanzada dejó de existir el día 20, la señora María Jacinto Costal, honrada y buena vecina del lugar de Porto, que contaba con muchas simpatías en esta localidad.

Descanse en paz y reciba su afligida familia el testimonio de nuestra condolencia.

COVELO

Partida de nacimientos y defunciones de la primera quincena del mes de julio: nacimientos: María Estévez Vello, de Agustín y Joaquina, Maceira; Javier Irure Mariño, de D. Lucio y D.ª Consuelo, Lamosa; María Graciela Domínguez, de Benigno y Manuela, Prado; Esmeralda Gullias Gullias, de Manuel y Elvira, de Lamosa; Albino Lourido Pérez, de Secundino y Filomena, Maceira; Adriana Sendín, de José y María, Parafios; Manuel Rivera Barcia, de Benito y Adriana, Graña; María Argentina Serra, de Manuel y María, Barciademera; Jaime López Díez, de Antonio y Preciosa, Maceira; Delmiro Fernández de José y María, Barciademera; José Benito, de Marcelino y Manuela, Prado. Defunciones: Francisco Fernández Castro, Lamosa; Juan Manuel García González, Parafios; Prudencio Martínez Sendín, Santa Marina.

La enseña regional

El día 24 llegó a ésta la bandera gallega. Sus armónicas proporciones y el gusto con que está confeccionada, causaron admiración.

Es blanca y cruzada diagonalmente por una franja azul. En el centro de esta franja, y exquisitamente pintado, aparece un cáliz dorado, encima de este una hostia en plata con reflejos de oro; siete cruces de Malta simétricamente colocadas al lado del cáliz y el todo encuadrado en un artístico dibujo en oro. Es verdaderamente encantadora nuestra enseña regional.

El pueblo, en pleno, que esperaba su llegada, victoreó con entusiasmo su entrada; se tocó el himno gallego que coreaba la multitud y un buen número de bombas fueron lanzadas al espacio, que a nosotros nos parecía de exaltación regionalista, viejos y jóvenes sintieron la sublime e indefinible emoción de lo que se ama con intensidad.

Fué adquirida esta bandera en casa del acreditado comerciante arboense, D. Luís Alonso, corresponsal de este semanario, y dibujado con finura insuperable, por las delicadas y bellas señoritas Pilar y Margarita Vázquez Martínez de la buena sociedad de Arbo, que merecen los más cumplidos elogios por su labor.

PINTELOS

Los días 4 y 5 del próximo mes de agosto se celebrarán en este barrio las tradicionales fiestas de nuestra dedica anual a la Virgen de las Nieves. Si todos los años revisten extraordinaria brillantez, en verdad podemos afirmar que en esta ocasión dado el interés de sus mayordomos, los jóvenes D. José Bello Sendín y D. José Vázquez Pérez, la función ha de resultar espléndida pues no se regatea medio alguno, con tal de que vaya en prestigio de dichos festejos, que serán amenizados por una afinada y renombrada banda de música y el ya célebre gaitero Valentín. En ambos días se quemará gran cantidad de fuego, que en las verbenas será vistosísimo y de sorprendentes efectos de lucería. Un notable orador sagrado pronunciará el sermón al aire libre al salir la procesión, y en resumen repetimos, que será la de este año una de las mejores fiestas que puedan celebrarse en esta comarca.

CRECIENTE

La bandera gallega

El día 25, y llena de gallardía, ondeó en nuestro Ayuntamiento al par que la nacional, la bandera de Galicia.

Esta enseña, blanquiazul, es hermosísima. Primorosamente dibujada, lleva en el centro el símbolo de nuestro abolengo cristiano: un cáliz de oro y una hostia de plata con reflejos áureos.

Confeccionaron este emblema con manos maestras, las bellas y distinguidas señoritas arboenses Pilar y Margarita Vázquez Martínez, que con esta obra de arte dieron pruebas de su exquisito gusto. Fué adquirida en el comercio de D. Luís Alonso, de Arbo.

ARBO

La bandera de Galicia

El día 25 se izó en este Ayuntamiento junto a la bandera nacional, la enseña de Galicia. Como y cielo, he ahí sus colores: En el centro lleva como sus hermanas de Cañiza, Creciente y Covelo, el sagrado símbolo de la Suevia cristiana. Un cáliz de oro y una hostia de plata (entiéndase colores). En esta villa causó honda admiración y fué recibida con el máximo beneplácito.

El 25, y conmemorando el día del Apóstol, hubo en ésta animadas fiestas que fueron amenizadas por la renombrada banda de música de Melgaço (Portugal) y por los gaiteros arboenses.

Hemos tenido el gusto de saludar a los siguientes señores de Cañiza: D. Camilo Facorro y D. Isaac Raso, alcalde y secretario respectivamente, de aquella villa; al director de este semanario D. Heriberto Fuentes, a D. Luís González, D. Antonio Moure Rozada, D. Manuel Pérez Parada y D. Antonio López Moure, industriales.

Tenemos el deber de consignar que se están recibiendo en esta casa muchas enhorabuena por nuestro esfuerzo realizado para adquirir las cuatro banderas gallegas, que el Día de Galicia ondearon en los Ayuntamientos del partido judicial. Agradecemos estas alentadas pruebas de amistad.

HOTEL "ISLA DE CUBA"

Situado cerca de la estación del ferrocarril y muelles de embarque

RAMÓN FRANCO PÉREZ

(Sucesor y sobrino de AGUSTIN PÉREZ)

Calle de Alfonso XIII, núm. 52 - VIGO - Teléfono 2549

Hay cuartos de baño y servicio esmerado de comidas por platos abundantes y baratos. Se informa sobre embarques. El Agente de viaje cargo de los billetes y embarques de los pasajeros, y en general, en estar en las embarcaciones y muelles a la llegada de los trenes y vapores.

"NUEVA CAÑIZA, EN LISBOA"

Carta abierta

Hemos recibido la siguiente carta que gustosísimos publicamos:

«Sr. D. Víctor Rodríguez Fortes.

Lisboa.

Mi querido amigo: Respetando la indicación de un apreciable y distinguido señor, no le he importunado para que hiciese pública mi réplica "par parri referre" al ataque en que englobados con terceros y en una prosa de variadísimos conceptos, al sobresalir el uno que brilla en el vals popular de la «Ramona» y «el hierro que mata» de Conchita Lilla, afecta a mi persona.

El redentor que ante los que componen el planeta Tierra se considera "hec pluribus impar", aparece revestido en esta diatriba con sus máximos atributos y esgrime su pluma contra quien ha tenido el desplante de no estar de acuerdo con la manera en que se celebró una fiesta colectiva homenaje a un sincero y altruista paisano y que debiera ser anunciada con la pompa y relieve que merecía aquel acto que se quería perpetuar.

Sumergiendo en la nada un agravio y cumpliendo un elemental deber perdonando a los ofensores, me propuse hacer el silencio en este asunto; pero en el número 62 de Nueva Cañiza y su Corresponsal en Covelo, publicando noticias parciales incluyéndose mi modesto nombre en la Junta directiva de «Juventud de Galicia». A esto me cumple declarar: que no fui invitado para formar parte de la referida lista: que al estar enterado de mi nombramiento, comuniqué mi excusa en 30 de junio pasado y que me es grato hacer constar que entre los que componen la Junta actual, figuran personas de mi mayor respeto y consideración a quienes lamenta no poder acompañar en su cometido.

Esto es todo lo que se me ocurre para esclarecer la verdad y muy reconocido le quedaría si lo hiciese público en el semanario NUEVA CAÑIZA.

De usted s. s. affmo. amigo.

Eladio González.

Lisboa, Julio 16 de 1930.

De viaje

Regresó a esta capital el importante industrial y amigo de Nueva Cañiza, D. Virgilio Castro Simons. Bienvenido.

A tratar de asuntos particulares, se encuentra en esta capital acompañado de su madre política, el apreciable amigo D. Benigno Díaz Domínguez, maestro sañte de Covelo.

También para Covelo y barrio de Lamela, saldrá brevemente la esposa del amigo y suscriptor de este semanario D. Claudio Riviera Estévez, que acompañada de sus hijos va pasar la temporada veraniega.

Juicios favorables a unos comentarios nuestros

De nuestro querido colega «El Teja», de Puenteareas, copiamos las apreciaciones que hace «Un coveleense» sobre los sucesos acaecidos en Juventud de Galicia de Lisboa, con motivo de la elección de sus cargos directivos y del concepto que en Covelo tienen de su actual vicepresidente y alguno de sus secuaces.

Esta diáfana manera de enfocar y hacer crítica de ese famoso "affaire", corrobora lo que nuestro corresponsal en aquella capital vino comentando en estas columnas, y cuyo proceder de aquellos directivos resulta a todas luces arbitrario.

Se impone un correctivo enérgico para quienes haciendo alarde de un poderío ilimitado, dan una nota de oscuros tonos en la armónica vida de tan cultural, serio y simpático Centro.

¡Abajo los tiranos!

«El periódico cañicense al dar cuenta de las escandalosas sesiones de «Juventud de Galicia», de Lisboa, supone que con informes parciales de aquellos actos, pudo haber sido sorprendida la buena fé de «El Pueblo Gallego». No lo sabemos si habrá sido o no; lo que podemos asegurar es que en Covelo a nadie le sorprendió lo sucedido, en «Juventud de Galicia». Lo teníamos desconfiado, pues los coveleenses conocíamos las andanzas de Conde Fresco y Pedro Riveiro, y sabíamos que no podían tener otras consecuencias que la repulsa airada de las personas serias.

Con la conducta de Conde Fresco y su camarada, si que debieron quedar sorprendidos los socios de «Juventud de Galicia», que no estaban, como nosotros, en antecedentes (algunos de ellos los matremenos aún en reserva), sobre todo los señores Serrera Fernández, Vergara y González (D. Eladio), personas serias a quienes el Fresco metió en la "retalada".

Por acá nos habíamos enterado a tiempo de la

bor realizada por el Fresco y su secuaz, en la preparación de un viaje a pedestal para sus ambiciones. Conocemos muchos datos que ponen en evidencia el proceder taimado de esos sujetos y descubren sus atrevimientos.

Lo extraño es que en Lisboa no se hayan enterado de la entrega que aquél hizo de la Sociedad Agraria y deslealtad que el Riveiro observó con los que le elevaron a su sonámbula aspiración: la Alcaldía, y que hoy reptó con los que entonces supieron catequizarle por no ser menos consecuente en sus mañas, y mirar, que no se hayan dado cuenta de la osadía de los mismos, que llegó al límite de abrogarse facultades, para ofrecer representaciones de distritos, en los que ni siquiera le conocen.

Ahora todo está aclarado, aunque no sancionado debidamente. Creemos que «Juventud de Galicia» debió haber expulsado de su seno a quienes tan mal parados dejó los prestigios y la seriedad de sus contraríneos. Una simple discusión o unas sesiones más o menos borrascosas, no bastan para ejemplaridad que debe buscarse en estos casos.

Nada más justo que la contundente contestación que el periódico aludido dá al imprudente suelto del ya famoso Conde Fresco, o mejor dicho, de quien sea. Ya es lo de menos que le conceda beligerancia a un analfabeto. Más práctico será poner de relieve la osadía y atrevimientos de él y su amigo Riveiro, vulgarmente llamado «Cambia cascacas». - Un coveleense.

LA BANDERA DE GALICIA

El 25 ondeó en el Ayuntamiento nuestra bella enseña regional. Todo el pueblo desfiló por la citada para admirar de cerca la prestancia de esa bandera, que causó bonísima impresión.

Está lujosamente confeccionada y el escudo pintado por distinguidas señoritas arboenses, entusiasmo por sus delicados matices. Representa este escudo un cáliz de color dorado, una hostia en plata y siete cruces distribuidas con simetría alrededor del cáliz.

A las gentiles señoritas Pilar y Margarita Vázquez Martínez, enviamos nuestra gratitud y sincero aplauso, por lo bien que pintaron nuestra enseña.

VIDA LOCAL

En la calle del Carmen y Oriente, habrá hoy, domingo, grandes festejos. Existe gran entusiasmo entre los vecinos de las citadas calles para que la fiesta resulte espléndida.

—Para Monzón y con objeto de someterse a una cura de aguas, salió nuestro querido compañero y redactor de Nueva Cañiza, D. José Benito González, acompañado de su distinguida esposa.

—Para Puebla de Trives la distinguida esposa de esta villa, señorita Rosario Rodríguez y su hermana D.ª Amelia.

—Pasan entre nosotros la estación veraniega, la distinguida señora D.ª Matilde Paz, esposa de don Claudio Rodríguez y su linda hija.

—Hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido amigo D. Guillermo Sarmiento.

—Igualmente estrechamos la mano de nuestro corresponsal en la Lamosa y buen amigo D. Angel Mariño.

—Ha salido para las Nieves, nuestro compañero D. Manuel Ubeira, cultio maestro de Folgoso.

—En esta redacción hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro querido compañero el culifísimo licenciado en Filosofía y Letras y abogado, D. Antonio Santamaría Gil.

—Tuvimos el honor de saludar a la distinguida esposa del secretario del Ayuntamiento de Creciente, señor Cousiño y a la gentil señorita Julieta Linares, hija del alcalde de dicha villa D. Constante.

—Asimismo estrechamos la mano del futuro galeno e inteligente estudiante de quinto año de Medicina, D. Antonio González, de Melón.

—Ha salido para Lisboa donde tiene importantes y prósperos negocios, nuestro querido amigo D. Virgilio Castro Simons.

—Por premura de tiempo no podemos reseñar los grandes festejos que en honor al Cristo de la Victoria se celebraron en la inmediata parroquia de Petón. En el próximo número trataremos con amplitud este acontecimiento, que resultó soberbio.

Se venden un caballo castrado, de cinco años, siete cuartas de alzada, color castaño y de estrella en la frente, atiende por «Rubiana», y una perra Seltzer, de año y medio, color castaño, atiende por «Miss Diana». Dirigirse a A. P., Mangón (Covelo).

PANCADA, MORAES y COMPAÑIA

CASA BANCARIA PORTUGUESA
CASA FILIAL EN VIGO. — Calle de Colón, 21
Casa Central - LISBOA - Rua Augusta 55 y 57

Representante en Galicia de la

"PEARL,"

Compañía Inglesa de Seguros

Todas las operaciones de crédito, cambio y Bolsa

Abre cuentas corrientes en Escudos abonando intereses según la escala siguiente:

5	por 100 al año en las cuentas a la vista
5 1/2	» » » a tres meses
6	» » » a seis meses
7	» » » a un año fecha

También abre cuentas corrientes en moneda extranjera, abonando intereses de 2 a 4 por ciento, según sus clases y condiciones

BANCO PASTOR

Antes Sobrinos de José Pastor

CASA FUNDADA EN 1876

LA CORUÑA, VIGO, EL FERROL, VIVERO, SARRIA, MONFORTE
CHANTADA, ORENSE, LA ESTRADA Y TUY

Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas Nacionales y Extranjeras, Cobro y descuento de Cupones

Emisión de Giros y Cartas de Crédito sobre las principales plazas de España y del Extranjero

Cuentas Corrientes en Pesetas y Monedas Extranjeras a la vista y a plazos abonando intereses

Cámara acorazada con compartimientos de alquiler

Gran Hotel y Café Moderno

BILLARES

ANTONIO MOURE ROZADA

LA CAÑIZA

Situado en el punto más céntrico de la población

Frente a la Casa Romero - Carretera de Arbo

Esta casa para mayor comodidad de los Sres. Viajantes, tiene montado el servicio de cajas cómodas é higiénicas habitaciones. — Trato de servicio esmerados. Precios muy económicos. — Mozo a la llegada de los automóviles

Administración de los autos de la Empresa Raül

Líneas de Cañiza, Vigo, Pontevedra, Salvatierra y Mondariz

HOLLAND AMÉRICA LINE

DE ROTTERDAM

Servicio regular de vapores entre los puertos del Norte de España y los de Cuba y México

— Próximas salidas de Vigo para la Habana, Veracruz y Tampico —

14 de Agosto

LEERDAM

4 de Septiembre

EDAM

admitiendo pasaje de Cámara y TERCERA CLASE

Precio del pasaje en tercera clase para Veracruz y Tampico 588'50 pesetas (incluidos impuestos)

Precio del pasaje en tercera clase para la Habana 646'25 pesetas

Para toda clase de informes dirigirse a los Agentes generales en España:

Joaquín Davila y C.^a—VIGO

Gran Comercio de Ultramarinos

CAFÉ Y BAR

MANUEL PÉREZ LÓPEZ

Gran surtido en jamones y embutidos del país

BOMBA DE GASOLINA, LUBRIFICANTES
Y ACCESORIOS PARA AUTOMÓVILES

LA CAÑIZA



NUEVA FUNERARIA

DE

JOSÉ ALVAREZ RODRÍGUEZ

Muebles y Paquetería

Trabajo en inmejorables condiciones los artículos de funeraria, pudiendo ofrecer lo más nuevo en cajas y arcos mortuorias, con y sin tapa de cristal, barnizadas y cubiertas; coronas, las que venden y alquilan; hábitos, mantos, flores y velas de cera; almohadas y cojines. Fabrico cojines de lana corcho y crin; metálicos con telas galvanizadas y estañadas.

Acabo de recibir un gran surtido de camas directamente de fábrica, las que ofrezco a precios sumamente baratísimos.

VISITAR ESTA CASA Y OS CONVENCEREIS

LA CAÑIZA

Frente a la Iglesia

"La Competidora"

Ferretería, Ultramarinos, Muebles, Batería de cocina, Loza y Cristal
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

José Alonso Fernández

LA CAÑIZA

GERARDO FUERTES

Comercio de Ultramarinos, Ferrería

Loza y Pinturas

PRECIOS ECONÓMICOS

EL COMERCIO QUE MENOS VENDE

Plaza, 43

LA CAÑIZA

DISPONIBLE

Hijo de Ezequiel Mera

COMERCIO DE TEJIDOS
y fábrica de aserrar maderas

Cajas mortuorias, cubiertas y barnizadas de todos los precios

Calle del Progreso

LA CAÑIZA

RESERVADO

para las camisas

Imperial

(Patentadas)

Teja plana de Alicante

DE LA AFAMADA MARCA

Hijos de Ferrer y Vidal

Para pedidos, dirigirse a

PUIME É HIJOS-Vigo

ALMACENES DE MATERIALES

DE CONSTRUCCIÓN

PINTURAS, CEMENTOS,

AZULEJOS Y MOSAICOS

Gramófonos y Grafonolas

de las acreditadas marcas

„Columbia“ „Viva-Tonal“ y „Orga“

Corresponsal de las revistas

„El Hogar y La Moda“ „Labores“

„Lecturas“ „Proyector“ y „Algo“

Agente de la Compañía de seguros „La Catalana“

José María Piña Moure

LA CAÑIZA

"LA SIN RIVAL"

FÁBRICA DE CHOCOLATES

Francisco López Puga

Los preferidos y más acreditados de la region

Calle del Carmen, num. 58. — LA CAÑIZA